

apologie abrégée, il est vrai, mais plus ou moins complète de la religion catholique ».

Songeant aux discussions interminables auxquelles s'adonnent certains hérétiques, il a écrit un traité, qu'il dit lui-même, *très utile*, sur l'infaillibilité de l'Église, sur la nécessité d'un juge infaillible, et surtout sur la règle de foi, qui selon lui, est un argument décisif toujours très embarrassant pour ces raisonneurs dont la doctrine se résume dans la négation systématique de toute autorité doctrinale.

« Sous le rapport dogmatique, dit Mgr Fèvre, saint Liguori étudie les vérités révélées d'une manière spéculative et historique : dans le champ de la spéculation connaissant l'effroyable infirmité de l'intelligence humaine, il tourne tous ses efforts à la purger d'erreurs. Jetant sur l'histoire un regard synthétique, il évoque toute la ligné malsaine des hérésies antérieures, en dresse pour chaque siècle le catalogue humiliant et en même temps qu'il les réfute avec brièveté, nous les montre tombant toutes les unes sur les autres, par le vice intrinsèque qui les abat sans retour.

On ne croirait jamais, si on ne l'avait éprouvé, combien saint Alphonse est de notre temps, comme il répond aux attaques d'hier ou de demain, et combien à l'étudier, on se trouve fortement assis sur le fond solide d'une doctrine rayonnante de force ».

D'autres ouvrages ; tels que *Conduite admirable de la Divine Providence*, *Histoire et réfutation des hérésies*, *La*